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議會文件 79/2017 號  

（參考文件）  

 

 

南區區議會  

分區委員會報告  

 

 

目的  

 

 本文件旨在告知各議員分區委員會會議所討論的主要事項。  

 

 

主要事項  

 

I.  東分區委員會  

 

2017 年 10 月份會議討論事宜  

 

1.  赤柱小賣亭緊急通道  

 

有委員表示，發現赤柱小賣亭緊急通道的閘杆經常打開，以致不

少非緊急車輛非法停泊在緊急通道，妨礙緊急車輛使用，要求香

港警務處及食物環境衞生署（下稱「食環署」）加強執法，並建

議食環署增聘更亭的當值人手，以改善情況。  

 

警方表示，近期巡查時，未發現有嚴重阻塞緊急通道的情況，但

在日後會密切留意及加強執法。  
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2.  赤柱新街（屈臣氏附近）與赤柱市場道交界迴旋處路面破損事

宜  

 

有委員表示，赤柱新街（屈臣氏附近）與赤柱市場道交界迴旋處

路面破損，由於該處是赤柱的旅遊熱點及遊客必經之路，路面破

損容易令遊客及市民跌倒，促請路政署盡快維修。  

 

秘書處會前已就此事向路政署查詢，其回覆指，鑑於迴旋處路面

的路磚圖案及質料特別，署方難以於短期內採購同款的路磚作出

全面更換，但會透過承辦商物色近似圖案的路磚，將先修補破損

較嚴重的路面，以確保途人安全。  

 

有委員建議路政署定出具體時間表，若在指定時間內仍找尋不到

相同或類似的路磚，應以行人安全為上，考慮採購其他款式的路

磚進行修補工程及重鋪該迴旋處路面。  

 

3.  南區路面工程維修事宜  

 

有委員表示，香港中華煤氣有限公司（下稱「煤氣公司」）經常

在赤柱舂坎角道及環角道進行定期維修工程，而且工程常超出相

關部門批准每天可進行工程的時間。他認為，若路面有多項維修

工程同時進行，會令往返赤柱的道路交通非常擠塞，並使行人路

縮窄，影響行人安全。委員建議秘書處去信相關部門，包括運輸

署、路政署及警方，要求就赤柱區內進行的維修工程有否違規情

況加強巡查，並建議邀請煤氣公司派員出席下次會議，解答各委

員就煤氣公司在南區進行維修工程所提出的查詢。  
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4.  有關赤柱區內野豬出沒事宜  

 

有委員表示，環角道野豬成群，並時常在深夜時分發出噪音影響

居民，問題嚴重。另有委員指，食環署在過去一年的巡查次數及

檢控數字太少，顯示署方就市民在公眾地方餵飼野豬的執法力度

不足，希望食環署日後加強巡查及執法。  

 

有委員歡迎漁農自然護理署（下稱「漁護署」）推出野豬避孕試

驗計劃，以節育方式解決野豬問題，亦希望相關部門加強宣傳教

育工作，提醒市民切勿餵飼野豬；並建議在舂坎角道近賽馬會慈

氏護養院的山路豎立更多指示牌，提醒市民附近有野豬出沒，如

行山遇見野豬時，亦應保持冷靜及與野豬保持一定的距離。另有

委員建議將非法餵飼野豬行為納入現時屋邨管理扣分制中，若屋

邨辦事處發現有屋邨居民在屋邨範圍內非法餵飼野豬，弄污屋邨

公眾地方即可作出扣分的懲處。  

 

5.  有關改善南區交通問題事宜  

 

有委員表示，香港鐵路有限公司已於 2017 年 7 月下旬完成安裝

南朗山道／香葉道路口近南朗山道熟食市場的行人路欄杆，大大

減少市民在該處胡亂過馬路的情況。另有委員表示，運輸署正研

究將南朗山道與惠福道行人過路處移後一段合適的距離，以及微

調上址的交通燈位時間，以確保行人過路安全。  

 

6.  有關環角道路旁圍網破損事宜  

 

秘書處表示，路政署已轉介地政總署跟進此事，地政總署口頭回

覆本會表示，進行視察後，發現環角道破損的圍網牽涉多個不同

政府部門的管理範圍，而部分破損圍網位處路政署用地，惟須進

一步核實圍網是否屬於路政署維修範圍。有委員希望相關部門釐

清圍網不同位置的管理權責，並盡快安排維修工程，避免各政府

部門互相推卸責任。  
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II.  南分區委員會  

 

1.  暫時未有新的會議報告。  

 

 

III.  西分區委員會  

 

2017 年 10 月份會議討論事宜  

 

1. 非法賽車問題嚴重  

 

有委員表示，於趙苑對出一段域多利道非法賽車問題嚴重，希望

警方跟進。警方代表回應指，港島總區交通部反飛組及分區交通

組不時在不同位置架設路障堵截非法賽車，在不影響其他道路使

用者的情況下進行檢控。對上一次行動於本年五月進行。該委員

已將趙苑居民記錄的非法賽車日期、時間、車輛顏色等資料交予

警方代表跟進。  

 

2. 區內停車場用地減少  

 

有委員表示，現時在華富邨周遭有兩幅用作停車場的用地（分別

位於啟歷學校後面及薄扶林道置富花園對面，以校巴及旅遊巴使

用居多）均是華富邨重建的選址。此外，早前土木工程拓展署（下

稱「土拓署」）向地政總署申請將田灣海旁道興偉中心對面一幅

土地用作臨時地盤寫字樓及存放工程物料，預計時間由 2018 年

初開始至 2021 年中，委員擔心華富邨重建期間及重建後區內再

沒有空置土地用作停車場，間接引致駕駛者在區內違例停泊車輛。

主席建議去信有關部門，表達對有關問題的擔憂及要求盡早研究

應變方案。  
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IV. 北分區委員會  

 

2017 年 10 月份會議討論事宜  

 

1.  近田灣邨位置擺放「雪糕筒」問題  

 

多名委員對警方在近田灣邨位置的馬路邊擺放「雪糕筒」表

示擔心，指由於晚上燈光昏暗，駕駛者或會不察覺而撞向雪

糕筒，繼而發生意外。建議警方在「雪糕筒」上加裝閃燈、

反光套或其他提示，讓駕駛者易於察覺。請警方跟進。  

 

2.  田灣區車輛違泊問題  

 

多名委員表示，經常有車輛在田灣石排灣道炳記五金漁船用品、

明都餐廳、和興山貨、以至上游位置近匯賢大廈及附近輪胎鋪

的馬路兩旁停泊，三條行車線只剩一條可供車輛駛過，導致交

通阻塞，請警方跟進並加強執法。  

 

3.  田灣佳寶凍肉鋪外環境衞生問題  

 

主席表示，田灣佳寶凍肉鋪外環境衞生問題仍未有改善。他詢

問食環署人員有否向相關人士包括該店鋪負責人和在店外收

集廢紙皮的老婦作出勸喻、如何處理店外堆放的卡板和因冰塊

溶解而從貨物流到路面的液體、會否加強清理上址的道路，以

及會採取甚麼方法使該店鋪去處理有關問題。請食環署跟進。  

 

4.  香港仔豬肉店環境衞生及牌照簽發問題  

 

有委員表示，一間在油站對面新開張的豬肉店位處交通繁忙的

十字路口，附近有巴士站，而且行人路狹窄，質疑該豬肉店的

豬肉是否合乎食物安全或衞生標準。該委員表示有關店鋪常在

放學及下班時間用水喉直接沖洗木枱，沒有妥善清理而任由水

漬遺留在行人路面上。該委員詢問食環署為何仍簽發有關牌照

及能否在發牌程序上作出改善，並建議在簽發牌照予豬肉店前

作地區諮詢。請食環署跟進。  
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該委員指出，上述豬肉店已搭起一級台階並把營業範圍擴展至

店鋪以外，而食環署建議她把有關情況轉介地政總署跟進。委

員希望釐清政府部門之間的權責，並請有關部門跟進。  

 

5.  香港仔貨車佔用馬路上落貨問題  

 

有委員表示，一輛粉紅色的貨車在每天早上七時許都停泊在香

港仔郵政局外上落貨，阻塞上址交通，並已就上述情況去信警

方、食環署及運輸署，希望各部門共同處理。建議先勸喻後執

法，若情況未有改善，警方便須加強執法。請有關部門跟進。  

 

6.  田灣商場便利店噪音問題  

 

主席表示，有田灣居民向他反映田灣商場的便利店在凌晨時分

上落貨，發出噪音滋擾，有關情況已持續了一段時間，該名市

民曾分別向警方及環境保護署作出投訴，並指雖然該便利店上

落貨時間已由原來凌晨 1-2 時改到晚上 12 時，但仍對居民造

成噪音滋擾，希望警方加強巡邏並勸喻該店鋪負責人更改物流

時間。請有關部門跟進。  

 

7.  香港仔東勝道設置雙黃線問題  

 

主席表示，有香港仔東勝道商戶向他反映，指東勝道設置雙黃

線的措施對他們上落貨造成不便，他請秘書處向運輸署轉達商

戶的意見。  

 

8.  香港仔避風塘東面防波堤破損  

 

有委員表示，受颱風天鴿影響，香港仔避風塘東面的防波堤受

到破壞，並已就事件分別向漁護署及海事處報告，海事處曾致

電向他了解並指若有關防波堤需要作出維修，會轉介土拓署跟

進。請有關部門跟進。  
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9.  香港仔南寧街行人路凹凸不平  

 

有委員表示，香港仔中心南寧街近原「板長壽司店」的行人路

凹凸不平。  

 

主席亦表示，有關情況以大班餅店外尤其嚴重，每逢下雨天都

形成多個水坑，而投注站附近亦出現同樣情況，認為有重鋪的

需要。  

 

另有委員表示，香港仔整條南寧街的行人路都出現上述情況，

主要因為地底樹根生長導致地磚凸起，而大班餅店位置亦多次

有途人被凸起的地磚絆倒，並已就有關情況聯絡路政署及康樂

及文化事務署跟進。該委員表示，獲相關部門告知若要根治有

關情況，需要把有關的樹木連根拔起，而這方法必定會有居民

反對，因此在採取這方法去平整有關路面前，必須告知居民要

付出移走樹木的代價，讓他們作出抉擇及取捨。請有關部門跟

進。  

 

 

徵詢意見  

 

2.  請議員備悉本文件內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2017 年 11 月  


